

Presse Nationale

> Politique



33ème sommet de l'UA : Ouattara a eu 3 importantes réunions

En marge du 33ème Sommet ordinaire de l'Union africaine, le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est entretenu successivement, le dimanche 09 février 2020 à Addis-Abeba (Éthiopie), avec la directrice générale de l'ONUSIDA, Winnie Byanyima, le président du Conseil Européen, Charles Michel, et le Sous-Secrétaire d'Etat adjoint américain chargé des Affaires africaines, Matthew Harrington.



En marge du 33e sommet de l'UA, en Ethiopie : Alassane Ouattara invité à se rendre à Bruxelles

En marge du 33e Sommet ordinaire de l'Union africaine, le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est entretenu avec plusieurs personnalités, dans l'après-midi du dimanche 9 février 2020, à Addis-Abeba (Éthiopie), notamment avec le président du Conseil européen, Charles Michel. Les deux hommes ont fait un tour d'horizon de la coopération entre l'Union Européenne et la Côte d'Ivoire ainsi que la situation dans la sous-région. Le président du Conseil européen a salué les progrès réalisés par la Côte d'Ivoire dans plusieurs domaines et a invité le Chef de l'État à effectuer une visite à Bruxelles pour le renforcement de la coopération entre la Côte d'Ivoire et l'Union européenne.

> Economie



Mise en place de la monnaie unique : Les Chefs d'Etats et de gouvernement de la CEDEAO satisfaits

En marge du 33ème sommet de l'UA qui s'est tenu du 09 au 10 février à Addis-Abeba (Ethiopie), les dirigeants ouest-africains ont abordés de nombreux points. Notamment la mise en place de la monnaie unique (Eco). Le communiqué final qui a sanctionné cette rencontre mentionne que la Conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement de l'organisation sous-régionale est satisfait des importantes évolutions engagées par l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA) dans la création de la monnaie unique.



Attractivité du marché financier de l'UMOA : Voici les 5 défis prioritaires à relever

Le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, a procédé, à l'ouverture des travaux de la première conférence internationale sur les marchés financiers (J-CAP), hier. A cette occasion, le Chef du gouvernement ivoirien a indiqué que cette conférence est le lieu pour les États membres de l'Union de faire converger les réflexions sur les problématiques de croissance de leurs économies à travers les outils de financement par le marché financier. Pour se faire, Amadou Gon a énuméré cinq défis majeurs qui devront être relevés. Il s'agit notamment, de favoriser une plus grande disponibilité de l'information financière pour tous les investisseurs ; réduire les coûts et les délais d'obtention de visa et de cotation pour les émetteurs et les coûts d'accès au marché pour les investisseurs ; consolider le marché des titres publics par syndication ; diversifier les sources de financement des États et des entreprises tout en élargissant la base des investisseurs. Renforcer l'éducation financière des investisseurs et la sensibilisation des émetteurs à la communication financière.

Marchés financiers sous-régional, Amadou Gon Coulibaly : "7 500 milliards de FCFA mobilisés par nos États"



Au nom du Président Alassane Ouattara, président en exercice de la conférence des Chefs d'États de l'UEMOA, le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly a souligné l'attachement des autorités ivoiriennes au développement des marchés des actions et des obligations dans l'espace UEMOA : « En Côte d'Ivoire, le taux d'épargne s'établit à au moins 20%, en 2018. Un niveau d'épargne national plus important aurait permis d'accroître la capacité d'investissements et conforter la dynamique de croissance qui s'est traduite par un taux moyen de croissance de 8% par an depuis 2012. La création du marché financier régional de notre zone a permis à nos États de mobiliser 7 500 milliards de FCFA pour financer les programmes de développement », a indiqué le Premier Ministre.



Campagne 2020 : Les efforts du gouvernement pour rehausser le prix du cajou

Le prix minimum bord champ du kilo de l'anacarde bien séchée et bien triée pour la campagne 2020. Soit une hausse de 25 FCFA comparée à la campagne précédente. Pour atteindre ce prix, le gouvernement a réduit le droit unique de sortie (Dus) de 7% à 5% du prix Caf, soit 37,05FCFA/Kg contre 50,96 FCFA/kg en 2019. L'information a été révélée par le PCA du Conseil du coton et de l'anacarde, Ouattara Blidia Alain, le 07 février 2020. Cet effort, a-t-il souligné, traduit la volonté du gouvernement de prendre en compte les difficultés de la filière constatées au cours des deux dernières campagnes et s'inscrit en bonne place dans le cadre de son plan social à l'œuvre sur l'ensemble du territoire national.

➤ Société



Croissance économique : Les dirigeants africains veulent miser sur la contribution des femmes

Les dirigeants africains, réunis à Addis-Abeba, ont décidé de mettre les femmes au centre des efforts pour stimuler la croissance économique du continent grâce à un fonds révolutionnaire qui investit dans les femmes gestionnaires de fonds et fournit également une assistance technique. Le lancement du Fonds à l'appui au leadership de la femme africaine (AWLF) fournira du capital aux gestionnaires de fonds novices et expérimentées pour soutenir les Objectifs de développement durable 5 (égalité entre les sexes) et 8 (travail décent et croissance économique) des Nations-unies et de l'Agenda 2063 de l'Union africaine (UA). Le partenariat a été officiellement signé, le samedi 8 février 2020 à Addis-Abeba, entre la Commission économique des Nations unies pour l'Afrique (CEA) et Standard Bank Group.



3ème édition des Journées de l'écologie à Yamoussoukro

Les Journées africaines de l'écologie et des changements climatiques (JFCA), se tiendront à Yamoussoukro du 16 au 21 mars 2020. Cette 3e édition sera marquée par la présence du Canada, pays invité d'honneur qui viendra partager son expérience en matière de développement de technologies écologiques. Ce qui devrait permettre aux Etats africains de mieux préparer leur transition écologique. L'Afrique, le continent le moins pollueur avec un taux de 4%, est très impactée par le changement climatique.



Problème d'approvisionnement d'eau dans plusieurs sous-quartiers d'Abidjan, Laurent Tchagba prévient : « Nous serons sans pitié pour les fraudeurs d'eau »

Le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba a effectué, le lundi 10 février, une visite de terrain dans certains sous-quartiers d'Abidjan, notamment Motoragri et Williamville, dans la commune d'Adjamé. Il était question pour Tchagba Laurent d'aller à la rencontre des populations pour échanger avec elles sur les problèmes récurrents d'eau qu'elles subissent dans leurs quartiers depuis plusieurs semaines. A Motoragri, le ministre a expliqué que leur difficulté est liée à une panne au niveau du forage. Tandis qu'à Williamville, le problème est dû à des canalisations rompues. "Le gouvernement investit énormément pour que les populations aient de l'eau. Ceux qui fraudent font qu'on n'arrive pas à servir correctement nos populations en eau. Ils piquent directement l'eau sur les canalisations. Ce qui provoque des difficultés. Je vous invite donc à prendre vos compteurs d'eau. Parce qu'en mars, nous lancerons une opération de lutte contre la fraude", a-t-il annoncé.



CORONAVIRUS : Aucun ressortissant ivoirien n'a été contaminé

Contrairement aux informations rapportées sur les réseaux sociaux, l'ambassadeur de la République populaire de Chine en Côte d'Ivoire, Wan Li, rassure qu'aucun ressortissant ivoirien n'a été contaminé par le CORONAVIRUS en Chine, ni constaté comme cas suspect. «Je vous assure que le gouvernement central et les gouvernements locaux de Chine attachent une attention particulière aux étudiants et ressortissants étrangers, dont les Ivoiriens qui vivent en Chine et feront de leur mieux pour assurer la sécurité et la santé

de ceux-là», a confié le diplomate.

Vu sur le Net

> Politique



Sommet Afrique-France : La 28^e édition se tiendra, du 4 au 6 juin, à Bordeaux

La 28^e édition du sommet Afrique-France, se tiendra, du 4 au 6 juin 2020, à Bordeaux, sur le thème de la ville et des territoires durables, indique un communiqué par l'Agence presse africaine (APA). A ce rendez-vous entre l'Afrique et la France, précise le document, « le Président de la République française, Emmanuel Macron, recevra l'ensemble de ses homologues africains, leurs délégations ministérielles, les décideurs des collectivités territoriales ainsi que des entreprises privées, des financeurs, mais aussi des membres des diasporas et des organisations de la société civile françaises et africaines ».

> Economie



Marché des capitaux : le Trésor Public de la Côte d'Ivoire, meilleur émetteur obligataire de l'UEMOA

Le Trésor public de la Côte d'Ivoire a été désigné meilleur émetteur obligataire de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA), au titre de l'année 2019, au cours de la première édition des awards de la Bourse régionale des valeurs mobilières dénommée BRVM AWARDS 2020, le 8 février 2020 à Abidjan. La Côte d'Ivoire qui abrite le siège de la Bourse régionale des valeurs mobilières (BRVM), fait partie des plus gros émetteurs de l'espace communautaire.

> Société



Ouverture à Abidjan d'un séminaire panafricain de haut niveau pour le renforcement de l'autonomisation des femmes

Un séminaire panafricain de haut niveau pour le renforcement de l'autonomisation des femmes s'est ouvert ce lundi 10 février 2020 à Abidjan, en présence de la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Ly Ramata Bakayoko. Ce séminaire, relatif à "Les pesanteurs administratives, sociales et culturelles à l'autonomisation des femmes en milieu rural : quels mécanismes faut-il mettre en place pour limiter leurs effets sur l'épanouissement de la femme?", thème principal de ces assises, se déroulera sur 3 jours.

Agence de Presse

> Politique



Le système des Nations-unies prêt à accompagner le développement local en Côte d'Ivoire

Le président du Sénat ivoirien, Jeannot Ahoussou-Kouadio, et le coordonnateur résident du système des Nations-unies en Côte d'Ivoire, Philippe Poinsot, ont convenu lundi d'explorer les opportunités qu'offre l'institution mondiale pour soutenir le développement des collectivités territoriales décentralisées ivoiriennes. « Nous avons parlé du forum du Sénat ; comment le PNUD peut nous accompagner pour atteindre les objectifs au bénéfice des collectivités territoriales », a révélé M. Ahoussou Jeannot au terme d'une audience qu'il a accordée au représentant résident des 17 fonds, agences, programmes et entités du système des Nations-unies qui opèrent en Côte d'Ivoire.

> Economie



Le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly reçoit une délégation de la Banque mondiale en marge de la conférence J-CAP

Le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, a reçu lundi en audience une délégation de la Banque mondiale, conduite par sa directrice générale des Transactions financières, Anshula Kant, en marge de la tenue, à Abidjan, de la première conférence de J-CAP. Sous l'initiative conjointe de la Banque mondiale et de la Société financière internationale (SFI) sur les marchés de capitaux, cette conférence qui se déroule sur deux jours, aborde les sujets liés aux principales tendances, aux défis et opportunités pour les marchés de capitaux de l'Union économique et monétaire Ouest-africaine (UEMOA).



Une soixantaine de jeunes reçoivent des chèques d'un montant total de 40 millions de FCFA

Une soixantaine de jeunes de Sakassou ont reçu des chèques de 500 000 FCFA à 800 000 FCFA dans le cadre de la phase 2 de l'opération "Agir pour les jeunes" pour le financement d'activités génératrices de revenus (AGR). Les premiers chèques ont été remis par la COOPEC de Sakassou en présence du directeur départemental de la Promotion de la Jeunesse et de l'Emploi des Jeunes de Sakassou, Achi Séka. Interrogé, le gérant de la COOPEC, Soro Dokporo a rassuré du bon déroulement des paiements des différents chèques, et du suivi des bénéficiaires par sa structure.



Le ministre de l'Hydraulique annonce la fin des travaux d'urgence à Williamsville et Abobo Motoragri d'ici fin février

Le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba, a annoncé lundi, la fin des problèmes de desserte en eau potable d'ici fin février, à Williamsville et Abobo Motoragri (Macaci), des sous-quartiers des communes d'Adjamé et d'Abobo (District Autonome d'Abidjan). Cette annonce a été faite lors d'une visite de travail effectuée dans ces sous-quartiers afin d'analyser les véritables raisons des pénuries d'eau constatées ces jours-ci à Abidjan, et d'apporter des solutions.



La ministre Anne Ouloto invite les opérateurs de salubrité au respect de l'exécution de leurs cahiers de charges

La ministre de la l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto, a invité lundi les entreprises en charge de la question de salubrité au respect de l'exécution des cahiers de charges à elles assignés par l'Etat de Côte d'Ivoire. « Nous sommes d'accord pour dire que, en mettant le cahier des charges à exécution, on atteindra nos objectifs », a-t-elle déclaré lors d'une visite au centre de transfert des déchets d'Anguédedou, dans le district autonome d'Abidjan. La ministre Anne Ouloto a rappelé aux opérateurs l'importance de leur responsabilité dans la politique de sensibilisation et d'éducation au changement de comportement des populations.



Côte d'Ivoire : Hausse de la prime mensuelle de transport dans le secteur privé

Le ministère ivoirien de l'Emploi et de la Protection sociale a pris un arrêté revalorisant la prime mensuelle de transport dans le secteur privé, avec une augmentation de 5 000 Fcfa pour le District autonome d'Abidjan et 3 000 Fcfa pour les villes de l'intérieur du pays. La mesure concerne « toutes les entreprises soumises à la loi No 2015-532 du 20 juillet 2015 portant Code du travail », souligne l'arrêté qui précise que cette mesure s'applique aux travailleurs dont le contrat est régi par la loi portant Code du travail. Le texte note que le terme « travailleur désigne toute personne de genre féminin ou masculin exerçant une activité dans le cadre de la relation professionnelle ».



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.